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深圳鮮生超市員工確診 3名家人及2同事呈陽性

香港文匯報訊 綜合海外網及中新網報
道，美國國務卿蓬佩奧13日宣布，要求孔
子學院美國中心登記為「外國使團」，還
聲稱孔子學院美國中心是「一個推動北京
在美國校園進行全球宣傳及惡意影響活動
的實體」。孔子學院美國中心同日在其官
網發文抨擊美國務院與真相脫節，並稱邀
蓬佩奧參觀，幫他了解真相。

外交部：污名化中美合作項目
中國外交部發言人趙立堅14日在例行記者
會上說，這是對中美合作項目正常運作的妖
魔化污名化，中方表示強烈不滿，堅決反

對。「我們敦促美方摒棄冷戰零和博弈思
維，立即糾正錯誤，停止將有關教育交流項
目政治化，停止干擾中美間正常的人文交
流，停止損害中美互信與合作。」趙立堅
說，「我們保留對此事作出進一步反應的權
利。」
孔子學院美國中心先是在文章中指出，

已收到美國務院的信件，接着表示，很高
興借此機會陳述有關孔子學院教育計劃的
事實。「過去，我們一直致力於保持透明
度的努力，我們自願向美國務院或其他機
構提供許多相同的服務。但是，我們不同
意國務院的說法，並希望能消除這種根本

的誤解。」文章寫道：「國務院的信件確
認孔子學院美國中心不是外交組織，其僱
員也不是政府官員或代表。然而，美國國
務院的新聞稿卻批評孔子學院美國中心作
為全球宣傳運動的一部分，推進『惡劣影
響活動』。」

致力提供社區跨文化機會
文章進一步批判，這一做法表明，美國

務院脫離真相，「這顯示出對我們辦公室
實際工作的不熟悉。我們不是美國孔子學
院的總部，我們是位於華盛頓哥倫比亞特
區的辦事處，並致力於為美國社區提供全

球教育服務和跨文化機會。我們提倡美國
許多教育家和學生共有的學習漢語的簡單
理想。我們的辦公室沒有連接到大學校
園，也沒有涉及任何孔子學院的課程、就
業或資金事項。孔子學院美國中心對大學
如何運營和管理自己的孔子學院語言課程
沒有任何影響，更別說『有害影響』
了。」
「我們希望美國務院參觀這些學校，就像

美政府問責局的成員一樣也來看看。」孔子
學院美國中心在文末表示，「我們希望能與
國務卿一同坐下來，幫助他了解正在發生的
事」，並認為這有益於制止謠言。

被列「外國使團」孔子學院美國中心回擊蓬佩奧：
請來參觀 幫你了解真相！

香港文匯報訊 據中新社報道，就中國人
民解放軍東部戰區近日進行的軍事演習，
中國外交部發言人趙立堅14日在例行記者
會上指出，戰區部隊將時刻保持高度戒
備，採取一切必要措施，堅決回擊一切製
造「台獨」、分裂國家的挑釁行為，堅決

捍衛國家主權和領土完整。
有記者提問，據報道，中國人民解放軍東

部戰區近日進行了軍事演習。從外交角度來
看，你認為有關演習發出了什麼信號？
「你應該已經注意到中國人民解放軍東

部戰區已就此發布消息。這裏我可以再介

紹一下有關情況。」趙立堅說，近日，中
國人民解放軍東部戰區多軍種多方向成體
系出動兵力，在台灣海峽及南北兩端連續
組織實戰化演練，進一步檢驗提升多軍種
聯合作戰能力。
趙立堅指出，近來，個別大國在涉台問

題上消極動向不斷，向「台獨」勢力發出
嚴重錯誤信號，嚴重威脅台海地區和平與
穩定。台灣是中國領土神聖不可分割的一
部分，戰區部隊組織的巡邏和訓練活動，
是針對當前台海安全形勢和維護國家主權
需要採取的必要行動。戰區部隊將時刻保
持高度戒備，採取一切必要措施，堅決回
擊一切製造「台獨」、分裂國家的挑釁行
為，堅決捍衛國家主權和領土完整。

外交部：軍演是維護國家主權必要行動
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香港文匯報訊 綜合記者郭若溪、敖敏輝報道，
廣東汕尾陸豐市14日通報，在醫療機構發熱門診
監測中，排查確診1例新冠肺炎確診病例。患者為
女性，41歲，陸豐市南塘鎮人，深圳羅湖區水貝
盒馬鮮生超市員工。8月6日攜帶3名子女搭乘深
圳至陸豐的大巴車回陸豐南塘鎮。7日出現咽部不
適，8日出現發熱、腹瀉。患者因自行服藥無好
轉，於12日傍晚到當地醫院急診科就診，體溫
39℃，提示肺部有感染，目前病情穩定。

截至14日下午16時，對大巴車同乘人員、患者
居住地居民、就診醫療機構醫護人員共3,184人進
行核酸檢測，已出結果1,105人，其中3人（均為
上述患者家屬）檢測結果為陽性，結合其臨床表
現判定為無症狀感染者，其他檢測結果為陰性。
據了解，8月13日，南塘鎮各村委會發布緊急
通知，要求即日起禁止一切密集場所活動，外村
人不得進村。與此同時，陸豐政府部門亦調動衞
生、疾控、應急等部門，發布學校、集貿市場等

更新版新冠疫情防控指引。有在珠三角工作的陸
豐籍居民介紹，目前，陸豐當地村委、社區已經
透過家人告知，近日盡量不要返回陸豐。不少周
末回陸豐探親的人士，紛紛取消行程。
深圳市14日凌晨接報後立即啟動應急處置機

制，對患者所住居民樓的全部居民和工作場所的
所有員工進行居家隔離，開展核酸檢測，已採集
重點人群樣本1,730份，生活和工作環境樣本
2,140份。對所住小區、工作地點（深圳羅湖區水

貝盒馬鮮生超市）等重點場所實行封閉式管理，
進行全面消殺。經排查，2人（男性、女性各1
人）核酸檢測陽性，結合其臨床表現，判定為無
症狀感染者，其他均為陰性。該2例陽性人員均在
羅湖區水貝盒馬鮮生超市工作，分別居住在羅湖
區和龍崗區，現已被送至深圳市第三人民醫院隔
離觀察，其所住樓棟的居民已接受醫學觀察和核
酸採樣檢測，相關場所已進行消殺。目前，各項
有關疫情防控工作正在進行中。

影院放寬人數
撤除中場休息
新戲舊片助力復工 隔座觀影安全放心

香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）內地

多省市電影院從14日再度放寬上座率限制。據

悉，北上廣深等地已率先宣布將上座率由30%

放寬至50%，同時，觀看片長超過2小時的影片

必須中場休息的限制亦取消。而除了多部經典影

片重映助力影院復工，備受期待的新片《八

佰》亦於14日開啟提前點映，吸引不少

影迷前往影院「過癮」。

香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）
「類似《八佰》這樣的影片上映當然對影視市
場是一個激勵，如今影院上座率提升到了
50%，防疫的措施也依然存在，在防疫背景
下，影院復甦正在前行。」上海電影家協會副
主席石川接受香港文匯報採訪時表示，雖然不
少影片上映，越來越多的影迷也願意走進影
院，「但影院還是承受了很大的壓力，只要疫
情不退去，影院可能依然要負重前行一段時
日。」
石川直言，目前市場最受歡迎的影片包括
《哈利波特》、《星際穿越》等經典作品。
「經典放映一個是對市場的試水，有些影片

可能也不參與分賬，是為了幫助影院渡過難
關，而類似《八佰》這樣比較有號召力的新
片，依然比較少，如何判斷影視行業已經復
甦？就是看一些大製作有吸引力的影片是否
上映。」
談及目前的疫情影響，有不少業內人士建
議影院可以提供更寬鬆的環境，但亦有防疫專
家持保守態度。在石川看來，「就目前疫情發
展，年內影院想要完全恢復的可能性較小，目
前的上座率讓新片盈利也有一定的困難，經典
影片的重映是一個好的權宜之計，但真正影視
市場的復甦，還是要看類似《唐人街探案3》
等新作上映。」

業界：新片是市場復甦風向標走訪上海多家
影城期間，

香港文匯報記者發
現不僅入場需要測
體溫，保持排隊距
離以外，影城在明
顯處亦提醒全程戴
口罩，並需憑票入
內，廳內亦不允許飲
食。但相較於此前30%
的上座率限制，提升上座

率至50%讓影城有了更多人
氣，也讓影迷有了更多選擇。
「7月復工以來，我們觀影團已

經組織9場線下活動，粉絲到場率幾乎
都在98%以上，例如我們組織的《八
佰》全國4城點映場便有超過3,800粉
絲報名。」「不散電影」發起人影志介
紹。
觀看《八佰》提前點映的影迷夢夢
更直言，限流可以控制防疫安全，也
可以讓影迷能更好地抒發情緒。「我
從去年上影節期間就開始期待了，作
為最早看到《八佰》新版的一批觀
眾，這部影片讓我哭濕了一個口
罩。」她表示，自己亦算資深影迷，
因在網絡發現了提前點映的組織團，
便搶到了觀影名額。「我們都是隔座
觀影，很多城市14日開始上座率可以
到50%，我覺得這個數量其實剛剛
好，防疫很安全，我們隔座也能更好
地抒發情緒，不會互相打擾。」

報復性觀影 影迷日睇4部
與女友同來觀影的魏先生則認為，

防疫措施有必要，即使情侶分開坐亦
不介意。「我們是抽空前來的，這也
是我們疫情後第一次看電影，還是非
常期待的。」他表示，由於平日工作
較忙，影院開放後便帶女友來放鬆心
情。「我們今天看的是《哈利．波特
與魔法石》，現在影城控制人數，我
覺得這些防疫措施還是非常必要的，
也能夠讓我們觀影更安心。」
談及對於影院復甦的期待，影志表
示：「影院復甦是有望的，例如《星際
穿越》（港稱《星際啟示錄》）再次復
映，票房增加了超過一億，我也了解到
不少影迷也有報復性觀影行為，他們朋
友圈會刷出一天連看3至4部影片的票
根圖。」影志說，目前觀影團組織的幾
場觀影活動，參與數據更相較於以往活
動偏高，接下來兩周，還將組織《蕎麥
瘋長》等觀影規劃。

上海發逾3200萬元補貼購票
隨着影院重啟、電影節重開，影視
行業亦漸漸復甦。近日，《哈利．波
特與魔法石》推出全新 4K修復 3D
版，經典科幻燒腦巨製《星際穿越》
重映，均吸引不少新老粉絲前來。在
剛剛結束的上影節，29家官方影院共
放映1,146場電影，觀眾達到147,502
人次。上海還啟動了「上海觀影惠民
季」，實施3,200萬元（人民幣，下
同）補貼觀眾購票、每張電影票「立
補10元」的措施。截至發稿時，電影
票房數據平台「燈塔專業版」顯示，
全國影院復工數已達到8,335家，復工
率超過77%。
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